
    

    2020202022222222 年年年年 5555 月月月月号号号号    

発行：国際ビジネス情報協同組合発行：国際ビジネス情報協同組合発行：国際ビジネス情報協同組合発行：国際ビジネス情報協同組合    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 

5 月になり過ごしやすい気候になりました 

5 月 3 日は憲法記念日、4日はみどりの日、5日はこどもの日です 

ここ 2、3年の G.W はコロナで身動きが取れませんでしたが 

今年の G.W はコロナ関連の行動制限もなく 

観光地、ショッピング、公園など…人で溢れました 

電車は超満員、高速道路は大渋滞、観光施設も大混雑 

久々に満喫できたのではないでしょうか! 

和歌山県白浜町の白良浜では 3日に海開きがありました 

水温は 20 度を超え観光客が初泳ぎを楽しんだそうです 

大阪の旅行会社によると 

和歌山は近くて温泉があって、海があってパンダがいて… 

グルメ、温泉が集中している事が和歌山の強みで 

大阪から車で行くことが出来るので人気があるそうです 

付け加えるとしたら、山と川もあるということ 

本当に和歌山は素晴らしいところです 

 

 

～5 月掲載内容～ 

 

*鯉のぼり 

*技能実習生・特定技能生 

*和歌山県統合型リゾート(ＩＲ) 

*円 安 

*ＮＡＴＯ 

*ロシア 

*日本 

*クワッド 

*韓 国 

*近江友介のミャンマー通信 vol.8 

    

    

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

    



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

鯉の鯉の鯉の鯉のぼりぼりぼりぼり    

 子供のために鯉のぼりを揚げるのは何故でしょうか!? 

 それは古代中国の故事に由来しています。鯉のぼりは「登竜門」を言われており、中国の黄河上

流に竜門山を切り開いてできた急流があります。その竜門を登りきった鯉がいたならば竜(龍)にな

るという言い伝えがありました。 

 この竜門の言い伝えから、人の立身出世の関門のことを「登竜門」と言うようになりました。(中

国…後漢書) 

 黄河に一匹の鯉が迷い込みました。その鯉は黄河に迷い込んだ途端に黄金色に輝いて龍に変化

し、天高く昇って行ったそうです。中国では竜(龍)は皇帝の象徴でもあり、立身出世を約束される

縁起の良いものとされているのです。 

 

 

【蛇足】 

 昔、筆者の実家の庭に泉水がありました。その泉水で鯉を飼っていたところ近所の人が鯉を 1匹

欲しいと訪ねてきました。肺炎を患っている子供に鯉の生き血を飲ませて元気にさせたいと言うの

です。そのお子さんは元気になりましたが、思い出したのでネットで調べてみました。 

 鯉が色々な病気に効くと言われてきた理由が分かりました。 

①肌のアトピーの改善に…リノレン酸を多く含むため 

②滋養強壮に…タンパク質、脂質、無機質、ビタミンが多いため 

③腎炎による浮腫みとりの特効薬…利尿作用が高い 

④血液循環や肝機能の改善…鯉を丸ごと煮たエキスに漢方薬的な作用があるため 

⑤動脈硬化や血液障害の原因となる中性脂肪の抑制 

⑥頭痛、冷え性、肩こりの原因となるノルアドレナリンの抑制 

  

 鯉の生き血には肝吸虫がいるからダメだという事です。鯉の洗いもよく聞きますが、自然の鯉に

も危険な寄生虫がいる確率が大変高く、安全に食べられるのはしっかりした管理下で養殖された鯉

に限るそうです。ちなみにフナやブラックバスなども同様です。 

 川魚だけに限らず、海の新鮮なお魚にも寄生虫はいます。サバ、イワシ、カツオ、サケ、イカ、

サンマ、アジなどの魚介類に寄生し、それを食べた人の胃や腸を食い破ろうとするものです。新鮮

な魚を食べて夜中にのたうち回るほど胃が痛いそうですが、救急病院でピンセットに摘ままれたア

ニサキスを見て気持ち悪くなって帰ってくるというもの…私も経験があります(笑) 

 高級店だからと安心せずに新鮮な生魚を食べる時は念入りに確認し、見えない場合はとにかく噛

んで噛んで嚙み砕くようにしています。 

 これから旬の魚介類が多くなるので、皆様も気を付けて食べてくださいね！ 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

技能実習生・特定技能生技能実習生・特定技能生技能実習生・特定技能生技能実習生・特定技能生    

3 月にビザが緩和され、長らく待ちに待った技能実習生・特定技能生達の来日が 4月から始まっ

ており、中国とタイから来日してくれました。 

   

 コロナ禍で渡航が許されず、現地での面接選考会に合格してから 1年半程、待機を余儀なくされ

ていましたが、やっと日本へ来日する事が叶いました。第一陣に来日したのはタイからで、久しぶ

りに開催させて頂いたオリエンテーションにはＮＨＫをはじめ沢山のメディア関連の方々がご来

社下さり、多くの方に外国人人材の来日が再開した事を知って頂けたと思います。 

  
オリエンテーション風景の取材 講習会 

 現在、リアルに日本語を教えるクラスと、寮で待機している技能実習生たちへオンラインで日本

語を教えるクラスの 2通りの講習会を設けています。2名の専門の日本語講師スタッフは日本語だ

けではなく、お茶会や焼きそばを一緒に料理するなど日本での生活に支障が出ないように、日々頑

張って指導して頂いています。 

 5 月・6月の来日は 50 名以上を予定しており、ベトナム・ミャンマー・フィリピンから無事に来

日出来るように祈るばかりです。 

 当組合では来日したばかりの技能実習生たちの講習風景を見学して頂くことが出来ます。直接見

て、聞いて、話をして頂いて来日した実習生たちのファイトや優秀さを感じて頂きたいと思います。 

 興味のある企業様はお気軽にお問合せ頂き、是非体験してみてください!!  

活気のある教室で楽しいですよ♪ 

  

和歌山県統合型リゾート和歌山県統合型リゾート和歌山県統合型リゾート和歌山県統合型リゾート((((ＩＲＩＲＩＲＩＲ))))    

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【仁坂県政の主要政策頓挫…何故!?】 

 和歌山県統合型リゾート(以下ＩＲ)計画に急転して県議会から「ＮＯ」を突き付けられたことは

読者の皆さんもご存知の通りです。 

 4 月 20 日ＩＲの区画整備計画について国への申請に必要な議決を求める議案が 40 票のうち反対

が 22 票、賛成 18 票で否決されました。仁坂県政の浮揚策としての起爆剤があえなく沈没しました。

反対で否決投票した議員の中には自民党議員も含まれていました。 

 何故このような事になったのでしょうか!? 

 ここからのお話は噂話ですが、真偽のほどは読者の皆さんの判断でお願い致します。 

 

【本田副知事案】 

 

 

【2 社ＩＲ事業候補会社】 

 今回否決となったＩＲについて、仁坂県知事はカナダ系企業のクレアベストニームベンチャーズ

社(CNV：代表マリオ・ホー)の資金計画に問題があるとして否決されました。これより先にサンシ

ティ・グループ(マカオ)も応募しており、当初はサンシティ・グループが本命と見られていました

が、この会社は二階衆議院議員が推奨していたという…。 

 

【仁坂知事の人物像】 

 

パワハラどころの騒ぎではありません、現にこの課長はうつ病になり自殺したそうで、もう少しで

裁判になるところだったとの噂も…。 

 どうも仁坂知事は「独善的で自分は頭が良い」「自分より偉いものはない」「他人の言う事に耳

を貸さない」「人を見下しているところがある」と言われています。 

 

【ＩＲ「ＮＯ」…今回の否決は】 

 噂では今回の否決はＩＲがどうのこうのではなく、好き嫌い問題だと言われています。それは仁

坂知事を引き下ろすためにやった事だろうというものです。二階衆議院議員は、副知事の本田氏を

推薦したのも引き際を大切にしたいと思う親心です。 

 仁坂知事が知事を辞めた時には参議院議員に、或いは大学の教授になりたいと過去に話していま

す。現在は単身赴任の知事で自宅は東京目黒です。 

 二階衆議院議員は議員として和歌山に尽くしてきました。それもこれも和歌山のためです。 

 昨年 12 月、和歌山県出身で東京大学を卒業し安倍内閣参与を務め、スイ

ス駐箚特命全権大使を歴任した本田悦朗氏を副知事に起用する人事案につ

いて「(県議会に)反対する人が多く無理をすることはない(と判断した)」と

記者会見で説明しました。巷の噂では二階衆議院議員が紹介し、推薦したと

いうのです。筆者もスイスで大使をされていた当時会ってお話しましたが、

中々の人物とお見受け致しました。 

 仁坂知事は東京大学を卒業しブルネイの大使を務めました。その後二階

衆議院議員が和歌山の知事として推薦し、単身赴任の知事となりました。

ところが、同議員の話を少しでも聞かないという事が度々噂になりまし

た。県職員の噂では、知事室に呼ばれる時はロクな事がない。頭越しに怒

られるのを覚悟して行かねばならないとか…またT商工振興課長が3階の

知事室で怒られ「窓から飛べ」と言われたそうな…もしこれが本当ならば 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

引いては仁坂知事のためですが、当の本人は全く分かっていません。この考えに同調して賛成に回

るはずの県会議員が翻意否決に回ったのです。 

 

【筆者の考え】 

 今回否決されたのは本当に残念でなりません。和歌山県は人口が減り、これと言った産業がなく

ＩＲが起爆剤になるのでは…と期待していたのですが。 

 それにしても仁坂知事の二階衆議院議員はじめ、県議会などに対する接し方に疑問を抱きます。

事前に根回しが出来なかったのでしょうか!? そうですね、仁坂知事は自分ほど偉いと考えている

人がいないのですから早く辞任して、和歌山県は新しい知事を迎え出直すべきですね！ 

 

円円円円    安安安安 

 

 

【有事の際の円高はどこに行った!?】 

 今までは有事の際の円高と言われ、戦争や事変が起こると円が高くなってきました。現に 2008

年のリーマンショック時には 110 円から 90 円に、2011 年の東日本大震災時には 88 円から 77 円の

円高になりましたが、今回 20 年ぶりに円安・ドル高になりました。 

 これまで日本は世界最大の対外純資産国(大半は米国債)でした。円安に振れた原因には幾つかの

点が挙げられますが、まず日本のファンダメンタル(基礎的要件)即ちＧＤＰ(国民総生産)の成長率

が、先進国の中で長らく最低である事です。この日本の低い成長率のためと言って先進諸国の中で

日銀の黒田総裁が日本だけ「ゼロ金利政策」を続けています。しかし 2022 年 1 月の経常収支が史

上 1番目の赤字となりました。 

 今回のウクライナ問題による資源価格の高騰が止まらない等の理由で、慢性的な赤字経済が予測

され世界最大の対外資産国であるにもかかわらず、この資産を取り崩す「債権取り崩し国」になり

下がったのです…個人で言えば預金を引き出し、それで生活しているのと同じです。 

 米連邦準備制度理事会(ＦＲＢ)は、3月の米連邦公開市場委員会(ＦＯＭＣ)でＦＦレートの

0.25％の利上げを決定しましたが、5月 4日に 0.5％再度引き上げ、年 0.75～1.00％にする事を決

めました。日銀は金融緩和策の堅持を打ち出しており、日米金利差の拡大を背景とした円安・ドル

高の流れが続きそうです。お金は金利の高い方に流れるもので、日本は金利が安く米国は高い、よ

ってドルが高くなり円が安くなるのです。 

 

【参考】 

 経常収支とは国際収支のうち「貿易収支」「貿易外収支」「移転収支」を合計したものをいいま

す。財貨・サービスの輸出入差額を総合的に示しており、国際収支が黒字だ赤字だという場合は、

この経常収支を指すことが多いです。 

 テレビでは毎日円安報道が流れていますが、円安ってなん

だろう!? 何故だろう!? と考えさせられますね。簡単に言う

と円が外国通貨に対して安くなったという事です。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【筆者の見解】 

 日本が各国通貨に対し円安となっているのは経済成長率や経常収支などですが、これは日本の国

際競争力が劣ってきた証拠であり、如何に日本の技術革新が劣っているか、また生産性が低いこと

を表していると考えられます。 

 日本の経済は古く三洋電機、東芝、シャープなど家電関係の企業が引っ張って技術大国と言われ

てきましたが、今では技術を海外に売り渡し日本の中には見るべき技術がなくなっている事を端的

に表しています。一時猫も杓子も政府主導の下で海外進出などと言って資本と技術の移転(盗まれ

に)行きました。海外(特に中国)では日本の資本と技術を基礎として、その上に新しい技術を考案

してきましたが、日本国内では全く努力していなかったのではないでしょうか? 

 私の感覚からいうと、円の実力として 130 円は当然、150 円になってもおかしくないと思ってい

ます。 

 

 世界では貿易などの決済に色々な通貨が使われています。その割合は次の通りです。 

①米ドル…88.3％ 

②ユーロ…32.3％ 

③日本円…16.8％ 

④英ポンド…12.8％ 

 

【円安とは】 

 私たちは海外旅行に行く時には両替をします。少し前までは 1ドル＝112 円でドルを買う事がで

きました。今は 130 円でないと買えないのです。これを円安と表現します。 

 要は日本円の交換レートが下がった、円の価値が下がったという事です。 

 反対に円安を予測できれば、外貨預金で円高の時に外貨を購入し、円安時に決済する事で為替差

益(利益)を受け取ることが出来ます。 

仮定） 

 購入 1ドル＝112 円で外貨預金→円安になり 130 円になりました。 

 そうすると、130 円－112 円＝18 円の儲けです。反対もありますから注意ですね！ 

 

【円安の影響】 

 エネルギーや原材料を輸入に頼っている企業にとっては、円安が進むとコストが上昇し採算が悪

化します。この影響は電気、ガス、ガソリン価格などに転嫁され価格が高くなります。そうすると

外国からの投資マネーが海外に流出し、債権や株価に悪影響を及ぼします。今までは円安は輸出大

国である日本にプラスと言われてきましたが、認識を変えざるを得ないでしょう…というのは輸入

品の価格上昇が販売価格に転嫁できないからです。 

 日銀が金利水準を維持する以上、海外との金利差が開くことになります。円安が進むのは当然で

あると考えられ、海外の金利が高いのであれば当然にして海外にお金が流れます。 

 5 月 3 日から 4日にＦＲＢ(米連邦準備委員会：日本の日銀に当たる)が政策金利を引き上げる議

論をし、0.5％引き上げる上に量的引き締めをする予定です。現状のようなインフレ局面では輸入

物価の上昇に円安が拍車をかけ、家計が犠牲になっているので個人消費が回復せず景気を下押しし

てしまうのではないでしょうか? 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

ＮＡＴＯＮＡＴＯＮＡＴＯＮＡＴＯ    

    ＮＡＴＯとはヨーロッパと北米(米国)の 30 ヵ国からなる軍事同盟です。  

 
 

【設立の経緯】 

 第二次世界大戦が終わり、共産国のソ連との対立が激化した中で、当初はソ連を中心とする共産

圏(東側諸国)に対抗するために西側陣営に多国籍軍事同盟として「米国を引き込み、ロシアを締め

出し、ドイツを抑え込む」という目的の為でした。 

 1992 年にはボスニア・ヘルツェゴヴィナの内戦、2001 年の米国同時多発テロ事件など多く活動

しました。現在ＮＡＴＯは独立した加盟国が外部からの攻撃に対応して相互防衛に合意すること

で、集団防衛のシステムを構成しています。 

 

【2 ヵ国の新たな加盟は確実】 

 5 月に北欧フィンランドとスウェーデンの東欧 2ヵ国のＮＡＴＯへの申請が確実になり、現在国

内で必要な作業をしています。 

 

 

クライナ侵攻を受け国の安全保障の見直しを迫られたのです 
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 本部はベルギーのブリュッセルにあり、1949

年に設立され独立した加盟国が外部からの攻

撃に対して相互防衛に合意する事で、集団防衛

システムを構成しているのです。 

 加盟国は域内いずれかの国が攻撃された場

合、集団的自衛権を行使し共同で対処する事が

出来るのです。 

 

 
ＮＡＴＯ本部 

4 月 13 日、フィンランドのサンナ・マリン首相はＮＡＴＯ

加盟に意欲を示し、国内で必要な手続きをしています。 

フィンランドは地図でも分かる通り 1千数百キロもロシアと

国境を接します。今回のロシアによるウクライナ侵攻に伴う脅

威に対抗する為です。 

現在まで両国は軍事的中立を掲げてきましたが、今回のウ 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 

 

【余談】 

 両国の首相は女性です。筆者的にはビックリ!! おまけにフィンランドの首相は 36 歳という若さ

です。 

 スウェーデンの首相は 2014 年から財務省を 7年務めて、あだ名はブルドーザーだとか…おっか

ないですね!! 

 

ロシアロシアロシアロシア    

 ウクライナに侵攻したプーチン大統領率いるロシアという国は一体どのような国なのか!? 

 正式にはロシア連邦、その概略は次の通りです。 

 

公用語 ロシア語 

首都 モスクワ 

大統領 ウラジミール・プーチン 

面積 17,093,311km2：日本の 45 倍：世界第 1 位 

人口 1 億 4593 万 4,000 人：日本より 2,000 万人多い 

ＧＤＰ 106 兆 9674 億 6000 万ルーブル 

国際関係 

①日本：シベリア抑留、北方領土問題 

②ブラジル：同盟関係、宇宙・軍事技術等でパートナーシップを組んでいる 

③インド：防衛・戦略上の関係、ロシア連邦製武器の最大輸出国 

④中国：中露善隣条約締結、東シベリア・太平洋パイプラインの支線も大慶 

  油田へ引き、良好な関係を維持 

⑤南アフリカ：ＢＲＩＣＳの 1 国となっている 

⑥キューバ：ソ連時代から親密な協力関係を維持 

⑦マレーシア：ウクライナとの戦争を解決する為に軍隊を利用する事には反対 

⑧サウジアラビア：石油に関し良好な関係を維持 

 

【ウラジミール・プーチン】 

  

 

 スウェーデンのマグダレナ・アンデション首相も加入申請に前向きだと

いう。ロシアはこれについて「深刻な軍事的・政治的結果を招く」と警告

しています。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 私たち日本人はプーチン大統領を誤解している面が沢山あります。柔道を通じて極めて親日的で

あるという馬鹿な幻想を持っていることを知らなければなりません。大統領になるまで、なってか

ら現在に至るまでには極めて冷酷で残忍であるという事を知らなければなりません。 

 

【歴史が物語るソビエト・ロシア】 

 歴史を見るとロシアという国は第 2次世界大戦における末期、日本が敗戦濃厚と見るや旧ソ不可

侵条約を一方的に破棄し、満州に進撃して日本人を蹂躙、女性に暴行、武装解除し投降した日本人

捕虜や民間人ら 57 万 8 千人がシベリアに抑留され、極寒の地で満足な食事も与えられずに長期に

渡り奴隷的強制労働させました。これにより 5万 8千人もの日本人が死亡した事を忘れてはなりま

せん。 

 ロシアという国は日露戦争の乃木大将の凱旋の時、日本人が口ずさんだしりとりの歌、歳を取っ

た方なら知っているはずです。 

 陸軍の乃木さんが凱旋す、スズメ、メジロ、ロシア野蛮国、クロバトキ、金の玉…続く。 

 しりとりにあるように本当に野蛮国なのです。目的達成の為なら如何なる手段も選ばない、監視

や恐怖を通して社会をコントロールすることを是としている国なのです。 

 

【プーチン大統領、大統領への道】 

 

 プーチン大統領はこれを実行したのです。くる 2000 年の大統領選挙を前に前大統領エリツィン

氏がＫＧＢの後身であるＦＳＢ(ロシア連邦保安局)長官であったプーチン大佐を首相に任命した

のです。これは事実上の大統領後継者の指名でした。しかし当時一般市民からすれば全く無名であ

ったのに、名を上げるためにどうしたのか?  

 1999 年にロシアの 4ヵ所で民間マンションが爆破されました。これがチェチェン系テロリストに

よるものだと発表したのです。ロシアメディアは一斉にテロに対する恐怖へと誘導し、対テロ戦争

を扇動して世論を集団ヒステリー状態に持っていったのです。 

 ＦＳＢの長官であったプーチン氏の支持率はうなぎ上りに急上昇しました。1999 年 12 月 31 日に

はエリツィン大統領が辞職する事を表明し、プーチン氏が大統領兼首相になりました。翌年 3月 26

日には選挙により正式に大統領となったのです。実はマンションが爆破されたテロはチェチェンの

テロではなくＦＲＢが仕組んだ謀略だったと言われており、ＦＳＢに謀略を実行させチェチェン紛

争を利用したと考えられています。 
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 ロシアの大統領は国民の直接選挙によって選ばれる

ことになっています。一介のＫＧＢ(ソ連国家保安委員

会)職員がどうやって大統領まで上り詰めたのでしょう

か!? 

 ソ連をはじめ全体主義(個人自由を認めず全体の利益

を優先する)…共産主義に代表される体制では恐怖政治

の実行は不可欠です。中国も同様。 



【】【】【】【】    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【ロシア暗殺の歴史】 

 気に食わない奴は殺せ!! 下記に書いたものは一部です。 

 

1959 年 ドイツ・ミュンヘンで起きたウクライナの民族主義運動の指導者ステパン・バンデラ氏の暗殺 

1978 年 
ブルガリアから亡命してソ連圏の言論弾圧などを批判した作家ゲオルギー・マルコフ氏が 

ロンドンで毒を仕込んだ傘で刺し殺害 

2006 年 ロシアの元スパイ、アレクサンドル・リトビネンコ氏が亡命先のロンドンで殺害 

2015 年 野党指導者ボリス・ネムツォフ氏がモスクワのクレムリンを目の前に望む橋で銃撃により殺害 

2018 年 
英国の商業施設のベンチで元ロシア軍情報機関大佐セルゲイ・スクリパリ氏と娘ユリアさんが 

意識不明で発見 

2020 年 
反政府派指導者ナバリヌイ氏は化学神経剤ノビチョクによる中毒で機内で倒れる 

数か月療養したドイツからモスクワに到着後拘束、毒殺未遂 

  

これらのロシア諜報機関の暗殺には毒を盛るのが常套手段で主に放射性のポロニウム 21 で、こ

れはロシアでのみ製造されたものです。暗殺を例に挙げましたが現在でもこの体質は変わりなく、

ウクライナ侵攻をみてもプーチン大統領を恐れる側近がどのように動くのかが理解できると思い

ます。 

 

【参考】 

 ロシア諜報機関は旧ソ連時代の国家保安委員会(ＫＧＢ)の機能を引き継ぐ連邦保安局(ＦＳＢ)、

連邦対外情報局(ＳＶＲ)、連邦警備局(ＦＳＯ)、参謀本部情報総局(ＧＲＵ)、参謀本部軍事測量局

(ＶＴＵ)の 4局 1機関で成り立っています。 

 

【こんなフェイクニュースも】 
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 これはブラックユーモアのフェイクニュースです

が、騙されないことが大切ですね！ 

 それにしてもよく出来ていますね。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

日日日日    本本本本    

【防衛】 

 ロシアのウクライナ侵攻を目の当たりにし、読者はどう感じたのでしょうか!? 

 日本は憲法第9条があるから他国は攻めてこない…日米安保条約があるから米国が矢面に立ちは

だかってウクライナを助けましたか!? 米国が守ってくれるなどと信じているのですか? 国連があ

る…国連がウクライナを助けていますか!? 

 ウクライナは世界に 2つの国しかない日本と同じように無防備な国だったのです。いや、日本よ

りウクライナの方が軍隊や軍事力があるだけまだマシだと思います。 

 そこのあなた!! 未だに平和ボケしていませんか?  

 誰しも戦争は嫌いです、平和に暮らしたいです、その為には国防が必要なのです。備えあれば憂

いなしと言うでしょう、あなたの家庭を赤の他人が守ってくれますか? 自分の家は自分で守ってい

るのではないですか? 自国は自国で守らなければなりません、これが防衛の基本です。 

 日本の防衛は日本国憲法の下、専守防衛に徹し他国に脅威を与えるような軍事大国にならないと

の基本方針文民統制の確保や、非核三原則を守ってきました。防衛の目標はわが国に脅威が及ぶ場

合には ①わが国自身の防衛体制 ②日米同盟 ③安全保障協力をそれぞれ強化していくと防衛

白書に書かれています。今、日本は憲法に縛られ専守防衛に徹するとしています。 

 その専守防衛とはどんなものなのでしょうか!? 

 

【対ウクライナで知るべき事】 

 ウクライナは動画で支援国に感謝を伝えていますが日本は含まれていません。湾岸戦争でも同じ

だったのですが「お金は出すが、軍事に関する支援はしない」が今までの政策でした。3億ドルも

支援して日本が世界から馬鹿にされている事を知らないのですか? ウクライナが軍事物資を欲し

いことは間違いないのです。 

 これを国家の安全保守に例えると、日本が他国に攻められた時に友好国は日本にお金を出すが軍

事物資は出さないというような事では日本は困ります。世界の標準が日本には当てはまりません。 

ウクライナから 30 数か国に対し感謝の言葉があるのに日本だけがないと波紋が広がっていまし

たが、4月 29 日、日本や韓国など 7ヵ国が感謝動画に追加されました。 

 コルスンスキー駐日大使は「技術的なミスでした、変更するように何千回も言いました。私たち

はあらゆるレベルでのサポートに対して日本に非常に感謝しています」と述べています。 

 

【世界では】 

 防衛に関して世界では侵攻してきた敵を自国の領域で軍事力を以って撃退することは、国土が戦

場となるため損害も大きく基本的に可能な限り自国の領域外(他国内)で軍事力を以って撃退する

というのが一般的な考え方です。しかし、日本では相手から武力攻撃を受けた時に初めて防衛力を

行使し、その態様も自衛のための必要最小限に留め、また保持する防衛力も自衛のための必要最小

限のものに限るなど、憲法の精神に則った受動的な防衛戦略の姿勢とされており、これを専守防衛

というのです。 

 果たして、ロシアによるウクライナ侵攻を目の当たりにして、これで日本の防衛は安心していら

れるのでしょうか? 私たちの時は大丈夫でも子供や孫の時代に大丈夫だと言えるのでしょうか? 

 少しの武器も以っていなかったウクライナはクリミヤ半島を占領され、ハッと気付き少しばかり

武装するようになったのですが、何の落ち度もないウクライナにロシアが侵攻してきたのです。 

 ウクライナ独立時には万一に備えて米国はじめ数ヵ国と条約を結んでいました。その上に国連の

援助まであるとした結果、国際条約は守られず国連はロシアの拒否権で機能せずでした。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 読者の皆さんは何かおかしいと思いませんか? 

 筆者は防衛に関して日本の問題点は下記の通り幾つかあると考えています。 

①自分のことは自分でしなさい…と小学校 1年生の時に先生に教わりました。 

 自国を自国で守れない国があるのですか? しかも日本はＧＤＰ世界第 3位ですよ!! 

②仮に北朝鮮や中国からミサイルが飛んできたとき、その発射基地を叩けないのです。 

 打ち落とす事しかできないのです…考えられます!? 

③日米安全保障条約により尖閣諸島が適用対象だとなっていますが、実際には中国の数百隻の船が

尖閣に押し寄せてきた時には米軍は出動するのですか!? 在り得ないでしょうね。 

 

 現に毎日のように中国の艦船や公船が接続水域や領海に侵入しているのです、専守防衛では機能 

しません。まだまだありますが憲法がこれらを邪魔しているのです。 

 いい加減に寝ぼけから起き上がったらどうですか!? 憲法が大砲やロケットの代わりをしてくれ 

るのですか!? 目を覚ませ!!!! 日本人!!!!!! 

 

【憲法改正】 

 共産党、立憲民主党などは未だに昔のままの思考回路で、自衛隊解散や改憲法反対には「自衛隊 

は人殺しの道具だ」「軍隊がなければ戦争は起こらない」「武器を持つから戦争になる」「憲法を 

守っていれば他国は攻めてこない」情けない…戦争に負けた後に技術大国として世界をリードして 

いた時代の話と、発展途上国が日本を上回ってきた現代では意味が違います。軍事力を持たない日 

本なんて朝飯前に占領されるでしょうね。武器一つもないのですから両手を挙げる事しか出来ませ 

ん。私が他国の大統領だとしたら領土拡大のために真っ先に日本を狙いますよ！ 

 他国は国際情勢を見据えて時代が求めている事に応じて変化し改正を行っています。台湾とて中 

国の侵攻を見据えて武器を購入しているのです。 

 一度も改正していのは日本ぐらいです。 

 

クワッドクワッドクワッドクワッド    

 クワッドとは日本、米国、オーストラリア、インドの首脳や外相による安全保障や経済を協議す 

る枠組みです。英語で「4つの」を意味するクワッドという通称が定着しました。4ヵ国はインド 

洋と太平洋を囲むように位置し、自由や民主主義、法の支配といった共通の価値観を持つものです。 

 このクワッド構想は 2006 年に安倍首相が 4ヵ国の戦略対話を訴えたのがきっかけで、安全保障 

面では 2015 年に米印両軍の合同演習「マラバール」に日本が定期参加すると表明しました。2020 

年 11 月にはベンガル湾やアラビア海での 3ヵ国訓練に豪軍が加わりました。 

 5 月 24 日、日米豪印のクワッド首脳会合が日本で開催される予定で、米国バイデン大統領も出席 

するという…バイデン大統領はインドのモディ首相に「5月 24 日頃に日本で会うのを楽しみにして 

いる」と述べました。 

 バイデン大統領は 22 日～24 日まで日本に滞在する予定です。これにより先に 20 日～22 日に韓 

国を訪問する予定です。 

 これが実現すれば 2021 年 1 月の大統領就任後、初来日になりクワッド首脳会合ではインド太平 

洋地域で覇権主義的な動きを強める中国への対処で協力を深めるだけでなく、ウクライナに侵攻し 

たロシアへの対応も主要な議題になります。4ヵ国の首脳が対中露で結束する姿勢を国際社会に示 

す狙いがあります。 

 このクワッドに韓国次期大統領はオブザーバー参加を非公式に打診してきたという事が分かり 

ました。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

韓韓韓韓    国国国国    

【大統領就任】 

 

 

 

  

青瓦台 国防相 

 

【布陣】 

 新政権の専門的な政治知識を持つ主な閣僚候補です。 

    

韓悳洙 朴振 李鐘燮 権寧世 

 

□首相：韓悳洙(ハン・ドクス)…元首相で米韓ＦＴＡ締結を推進 

□外相：朴振(パク・チン)…外務省出身 

□国防省：李鐘燮(イ・ジョンソプ)…軍で米韓同盟にかかる仕事に従事 

□統一相：権寧世(クォン・ヨンセ)…検事出身で元駐中国大使 

 

 この中で注目すべきは外相候補の朴振氏で、東京大学やハーバード大学などに留学し知日

派だけでなく米国通としても知られています。問題点は国会では野党が与党を上回る中

での承認が必要です。 
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5 月 10 日、尹錫悦(ユン・ソギョル)氏が新大統領に就任します。

任期は 5年、民主化以降国会議員など経験のない初の大統領で、

保守政権になるのは 5年ぶりです。 

 執務室は次期大統領が公約した青瓦台から 6km 余り離れた国防

省に庁舎を移します。韓国の大統領は強大な権限を持つ一方で、

国民感覚に乏しいと批判されてきました。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【朴槿恵前大統領との面談】 

 朴元大統領と言えば懲役 22 年の懲役刑で服役中ですが、文在寅大統領の恩赦により 2021 年末に 

赦免しました。3月 24 日、朴前大統領は入院先のソウル市内の病院を退院し、故郷の南東部・大邱 

の私邸に着くと集まった支援者らに「これから国民の一人として皆様の声援に少しでも応えていき 

たい」「この 5年間は耐え難い時間だった、苦しい時は故郷に戻る日を思い耐えてきた、多くの方 

が温かく迎えてくださり、私は本当に幸せな人間だと思う」と挨拶しました。 

 朴氏は父親の故・朴正熙(パク・チョンヒ)元大統領が眠る国立墓地「顕忠院」を訪れた後に私邸 

に入りました。朴氏の人気ぶりは健在でした。 

  

収監 退院後大邱の自宅に到着 

 

【次期大統領との面談】 

 

する場面もあったといいます。 

 また、尹氏側によると 5月 10 日の大統領就任式に朴氏を招待したという…6月の統一地方選を前 

に和解を演出し、朴氏の支持者を含めた保守層の結集を狙ったと見られます。 

 

【韓国の対日姿勢に変化?】 

 韓国次期大統領尹錫悦氏は「日本を重視し岸田首相と意思疎通を図り、日韓の懸案を解決する」 

と公言してきました。また、岸田首相が外相当時にまとめた「日韓慰安婦合意」を遵守する考えも 

明らかにしてきました。北朝鮮の核の脅威にも日本・米国と共同で対処するとしました。 

 昨年 11 月の相星孝一駐韓日本大使と会談した際に「両国の特殊な関係を考慮し、歴史・領土問 

題と経済の部分を分けてツートラックでアプローチすべきだ。過去と未来の問題を切り離し、真剣 

に対話することで両国が共に同意できる道を見つけていけると思う」との考えを伝えていました。 

 このように対日姿勢が改善されるとは日韓両国にとって非常に喜ばしいことです。しかし、おい 

それと劇的改善は期待しない方が良いでしょう…というのは、韓国の国会勢力図は「共に民主党」 

現在与党が新大統領率いる野党(大統領就任後与党)より多いので、非常に難しい国会運営になるで 

あろうと予測される為です。 

 4 月 12 日、尹錫悦次期大統領は南東部大邱市内にあ

る朴槿恵前大統領の私邸を訪問し会談しました。尹氏は

検事時代に朴氏の不正捜査を指揮した経緯があり、捜査

によって朴氏が弾劾されたことについて過去の件があ

るので「心の中では申し訳ないと思っている」と明かし

ました。尹氏は朴氏の体調を労り、父親の故・朴正煕元

大統領の政権運営について学んでいると説明 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 4 月 20 日、慰安婦問題を巡る 2015 年の日韓合意について「公式合意だ」との認識を示した上で

「最も重要なのは被害者の名誉と尊厳回復のため、韓日が共に努力することだ」と協調しました。 

 

近江友介の近江友介の近江友介の近江友介のミャンマーミャンマーミャンマーミャンマー通信通信通信通信    vol.8vol.8vol.8vol.8    

【ミャンマーの新年】 

 ミャンマーは 4 月 17 日に新年を迎えました。 4 月 13 日～16 日の 4 日間は「水祭り」です。 

世界ではウクライナがロシアによって国家と人間の尊厳が踏みにじられていますが、ミャンマー

とて同様で国軍によって民意を踏みにじられ人権も軽視されています。 国軍は軍政に反対する者

を力ずくで排除しており、軍政に反対し抵抗している PDF(国民防衛隊)のゲリラ攻撃が度々起きて

いるにもかかわらず、軍政は 1年を通じて最大のイベントである水祭りを盛り上げようと、市役所

前に大きな水祭り用ステージを作り市民の参加を呼びかけました。水祭りのステージを設置するの

は２年ぶりで、2020 年はコロナ禍で 21 年はクーデダー反対デモ対策で設置どころではありません

でした。軍は水祭りを盛り上げて国を完全掌握したことをアピールしたいようでしたが、最大の都

市(旧都市)ヤンゴンでは思惑が外れ全く盛り上がりませんでした。その結果、軍政による水かけス

テージはヤンゴンでは中止され、首都ネピドーと古都マンダレーで実施されました。  

水祭りは水をかけて厄を落とし、新しい年が無病息災であることを願うためです。例年なら水祭

り中に外出すると全身ずぶ濡れになるほど水を浴びせます。 

私はヤンゴンに住んでいるのですが、今年も残念なことに家の中で家族の襟足に水を垂らすだけ 

でした。 

  

 17 日の元旦、人々は着飾ってパゴダ(仏塔)にお参りに行きます。 

   

ミャンマーで一番有名なパゴダはヤンゴンにあるシェッタゴンパゴダですが、クーデター後は軍

の管理下にあるが故に気に入らないのかお参りする人は少なかったようです。 

ミャンマー人にとっては水祭りの 4日間が最大のイベントですから、人々は水祭りの為に色々な

準備をします。 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【水祭りとお正月】 

 4 月 17 日はミャンマーのお正月で、9日～17 日までは連休でした。本来ならこの期間中に水祭り 

を開催し大々的にお正月を祝うのですが、コロナ禍もあり軍政に反対する国民は「官製水祭り」に 

反対して参加を拒否しました。市民が総出して路地や通りでお互いに水を掛け合う賑やかな風景は 

最大の都市ヤンゴンをはじめ各都市から姿を消しました。 

 4 月 13 日は太陽暦に基づくミャンマー暦のお正月にあたり、1年間の罪穢れや厄を水で流れ落と 

すという意味が込められているのです。 

 

【連休のための準備】 

 4 月 9 日～17 日まで 9連休なので、スーパーマーケットは水祭り本番の 4日間だけお休みです。 

その他の商店や会社はほとんどの従業員が帰省するので、9日間の閉店対策のための食料品などの 

買い出しをします。 

 水祭り中は各家庭で作った色々な食べ物を近所に配る習慣があります。ゼリーや焼きそば、モヒ 

ンガーなど色々で、水祭り中は近所から頂く食べ物でお腹がいっぱいになってしまいます。 

我が家が今年配ったのは餅団子です。約 40 軒へのデリバリーが必要なのでさぁ大変!! 

 もち団子作りは家族総出、もち米粉と米粉を混ぜて形を整えお湯で茹で、出来上がったらまずお

供えです。 

   

 団子を作る時にカンニャという木の実から作る黒砂糖のような甘味料を一緒に混ぜ茹でます。食

べると溶けたカンニャの甘味が口の中に広がります。 

 出来上がった団子で 40 パック作り近所に配ります。近所からはココナッツゼリーなど沢山の食

べ物を頂きました。玄関には花を生けて正に日本のお正月と同じです。 
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【停電と通電】 

 現在のミャンマーには大変なこともあります。 

 水祭りの連休が始まる前には反政府民は中央銀行の副総裁(外貨のチャット強制両替の立案実行 

者[参考])への銃撃や軍施設への攻撃、市役所が経営するゴルフ場でのドローン爆撃等で物騒な状 

況でした。 

 3 月にはほとんど毎日停電が続き、1日 6～8時間しか電気が来ません。これから最も暑い季節が 

くるというのに生きていけるか心配でした。 

 4 月に入ると昼だけ停電になり、夕方 5時から翌朝 9時まで電気がくるようになりました。夜の 

通電には理由があり、学生たちの試験があるからのようです。ミャンマーでは 6歳から学校に行き 

ますが、10 年生の卒業試験が将来を決める最も大切な試験となります。試験の成績次第で行ける大 

学や専門が決まってしまう試験なのです。その進路決定試験だけの為に受験性は深夜まで必死に勉 

強するので、学生たちのための夜の通電なのです。 

試験日は 4月 8日、水祭りの連休が始まる前日でした。 

そして連休が始まると停電は僅か 5時間となり、水祭りが始まると停電がなくなりました。1日 

中電気がきているのはどれだけ有難いことでしょう。3月の停電中は通電が不規則だったために何

時に電気がくるのか賭けたりしてヤキモキを紛らわしていました。いつ停電になるかわからないの

で通電中にやらなくてはならないことの優先順位に頭を悩ませました。例えば…炊飯、洗濯、水を

貯める、携帯やパワーバンク、ポータブルライトの充電等々です。 

4 月 17 日、ミャンマーに新年がやってきました。水祭りが始まる前、反軍政勢力が活発に活動し

ており、水祭り前には反軍政勢力が 100 名ほど逮捕されたとのことです。そのためか水祭り中はＰ

ＤＦ(国民防衛隊)のゲリラ攻撃もなく久々に平穏な日々でした。 

 

【参考～ミャンマー外貨強制両替】 

 クーデターで全権を掌握したミャンマー国軍が、居住者が持つ外貨預金を現地の通貨であるチャ

ットに両替させる通達を出しました。外貨不足で自国通貨チャットの下落が進む中、国内にある外

貨を当局の統制下に置く狙いです。 

 外国為替管理法における国内居住者とは、ミャンマー国内にあるほとんどの日系はじめ外資系企

業が対象となります。海外への外貨送金についても外国為替監督委員会の事前許可が必要となりま

した。 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【私の日課】 

 朝の散歩をした後にゴロゴロしながら小説を読む毎日です。朝の散歩に付き合ってくれる姪は散 

歩の後で僧院に行き、お坊さんのお説教を聞き自宅で昼食をとり、午後は僧院で瞑想するのが日記 

です。現在彼女は日本語検定試験Ｎ２(日本語検定 2級)の勉強をしています。臨時の講師は私です。 

 そろそろマンゴーの季節です。朝の散歩で小さいマンゴーが沢山落ちているので、傷のないマン 

ゴーを選んで拾い持って帰っておかずにします。スライスしたグリーンマンゴーは美味ですよ! 

 
  

 

【ミャンマーの天気】 

 4 月下旬から 5月にかけてミャンマーに連日 40 度越えの灼熱地獄の季節がやってきます。7月、

8月の雨季に入ると気温は一気に下がり日本より低くなります。4月は 1ヵ月機能が停止、それは

政府関係や銀行も水祭り前の 4月 3日ぐらいからスタッフが帰省や旅行に行ってしまうためです。 

 

【悩み】 

 水祭りが終わり新年を迎えても社会が通常運転に戻るのは 4月 25 日以降になると思います。そ

れにしても電気って本当に必要ですね。このまま電気が届いてくれますように…と祈るばかりで

す。この願いとは裏腹に水祭りが終わった途端に停電です。40 度を超す気温での停電は堪えます。 

 

【近江友介さんの連絡先】 

近江さんの連絡先近江さんの連絡先近江さんの連絡先近江さんの連絡先    

yusuke ohmi 近江友介 

Illuminate Asia Co, 

Yangon, Myanmar 

phone：∔95-9-450001213 

email: yusuke7180@gmail.com 

http://www.myanmaconsul.com 

http://blog.livedoor.jp/yusuke_ohmi 

 

◆当組合事務所移転のお知らせ◆ 

 関連会社である株式会社ロットの社屋建替え工事に伴い、当組合事務所を 6月 30 日頃に移転し

ます。詳細は 6月号でお伝えいたします。 

 移転先：〒640-8033 和歌山市本町 2丁目 1番 2号 ロット・グランセオ本町 

 

◆推奨する書籍◆ 

<プーチンの幻想：ＰＨＰ新書 968 円(税込)> 

<ＮＡＴＯの教訓：ＰＨＰ新書 990 円(税込)> 


